



Presidencia Gobierno de México

GOBIERNO

A poco más de dos meses y medio de *Otis* los servicios están prácticamente restablecidos

“ACAPULCO ESTÁ DE PIE Y AVANZANDO”: AMLO

Ángel Hernández
angelher6508@gmail.com

Acompañado por integrantes de su gabinete, el presidente destacó al visitar el puerto que la reconstrucción avanza de manera significativa en una labor conjunta de gobierno, pobladores y empresarios.

A dos meses y medio de que el huracán *Otis* golpeó a Acapulco con el máximo nivel de severidad al impactar en tierra con categoría 5, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la reconstrucción del puerto avanza de manera significativa en una labor conjunta entre los gobiernos federal y estatal, la población y los empresarios.

Resaltó que en el puerto se trabaja para restablecer en su totalidad las actividades comerciales, turísticas y de reactivación económica, tarea en la que se ha tenido una colaboración solidaria a nivel nacional, por lo que Acapulco está de pie y se está avanzando para lograr su normalización.



Viene de la
página anterior

El mandatario señaló que 250 mil familias ya cuentan con recursos para la reconstrucción de sus viviendas y ya se entregaron 87 mil 668 paquetes de enseres domésticos, de un total de 250 mil cuyo reparto se prevé concluya en marzo.

Durante una nueva visita que realizó al puerto guerrerense para informar de los avances del plan de reconstrucción, el presidente destacó las obras para restablecer el servicio de agua potable, drenaje y limpieza en áreas públicas, así como en los centros de salud y planteles de educación.

“En todos los casos lo estamos haciendo con el apoyo de la gente. La rehabilitación de las escuelas con la sociedad de madres y de padres de familia de todas las escuelas. La rehabilitación de mercados con la participación de los locatarios”, añadió.

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, informó por su lado que prácticamente concluyó la fase de atención a la emergencia, en la que el gobierno federal ha invertido 25 mil 689 millones de pesos.

Labor conjunta

A 77 días del impacto del huracán *Otis* en Acapulco, López Obrador realizó su conferencia matutina en la Doceava Región Naval, donde integrantes de su gabinete dieron a conocer los avances de las acciones de reconstrucción y reactivación económica del puerto y del municipio de Coyuca de Benítez.

El presidente agradeció la colaboración y el apoyo de la población e hizo un reconocimiento de los servidores públicos que han laborado desde el 26 de octubre para apoyar a las familias afectadas mediante diversas tareas, como la realización de censos para brindar ayuda a los damnificados.

De la entrega de paquetes de enseres domésticos dijo que hay retrasos porque debido a su gran número no pudieron conseguirse todos en el país y fue necesario adquirirlos en China y Corea.

El mandatario resaltó la actuación de la Secretaría de Bienestar y las comisiones Federal de Electricidad (CFE) y Nacional del Agua (Conagua) para restablecer los servicios de agua y luz eléctrica, así como otros servicios fundamentales para el puerto.

Añadió que la reconstrucción es una labor conjunta en la que además de la propia población



Apoys para la rehabilitación de viviendas.

colaboran los empresarios de Acapulco y del país, quienes están invirtiendo en la rehabilitación de condominios y de hoteles.

En este sentido, agradeció al presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y a otros empresarios del sector turismo por esta labor de apoyo para la reconstrucción.

“Vamos a seguir informando del avance. Me gustaría que regresáramos, vamos a hacerlo, pero que cuando regresemos aquí, a Acapulco, ya empecemos a entregar los primeros certificados de rehabilitación de las casas; eso sería algo extraordinario”, puntualizó.

Seguridad y abastecimiento

El secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval, informó a su vez que con la aplicación del Plan DN-III-E, Plan Marina y el Plan de la Guardia Nacional permanecen en Acapulco

“La
reconstrucción
del puerto
progresa
de manera
significativa”.

Acciones de reconstrucción

- 25 mil 689 millones de pesos invertidos.
- Dos mil 993 funcionarios públicos federales trabajando en Acapulco.
- 127 hoteles reactivados con cuatro mil 534 habitaciones disponibles, que representan 45% del total.
- El 1 de enero Acapulco alcanzó 87.5% de ocupación hotelera del total de las habitaciones disponibles.
- 241 tiendas ya están funcionando y la actividad comercial prácticamente está normalizada.
- Entre los tres órdenes de gobierno han retirado 700 mil 430 toneladas de basura recogida.
- 87 mil 720 viajes de camión al relleno sanitario y predios habilitados.
- Mil 432 kilómetros lineales de calles limpiadas.



Viene de la
página anterior



Acapulco recobra su fisonomía.

y Coyuca 24 mil 712 elementos, de los que 14 mil 712 son del Ejército, de la Fuerza Aérea y Marina, mientras que otros diez mil pertenecen a la Guardia Nacional (GN). Todos son apoyados con aeronaves, embarcaciones, maquinaria pesada, plantas potabilizadoras y pipas de agua.

Agregó que los elementos de la GN continúan con su trabajo de patrullaje, control de tránsito y seguridad a las colonias del puerto, a instituciones bancarias, casetas de cobro, centros comerciales, estaciones de gasolina y dependencias que participan en la reconstrucción de Acapulco.

El general secretario expuso que ya cuentan con 21 predios que son preparados para iniciar la construcción de instalaciones para seguridad y de unidades habitacionales para el personal de la GN.

Sobre la entrega de enseres domésticos — que incluyen refrigerador, estufa, colchón, vajilla, ventilador y licuadora — dijo que se han repartido hasta la fecha 87 mil 668 paquetes a las familias y los que faltan, procedentes de China, se tiene previsto lleguen al país en lo que resta de enero y en febrero.

El secretario de Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán, expuso a su vez que elementos de la institución han realizado operaciones en diferentes puntos de playa y tierra para la búsqueda de personas reportadas como desaparecidas, labor en la que intervienen drones marinos, ecosondas, varias embarcaciones y 70 buzos.

Mencionó que de las 458 embarcaciones extraviadas en el puerto han sido localizadas 74 en

Búsqueda

- 1620 personas localizadas.
- 52 fallecidos.
- 32 desaparecidos (31 en mar y uno en tierra).

Acapulco y 21 en Puerto Marqués; se han localizado once de las 15 embarcaciones con personas desaparecidas y han sido recuperados los cadáveres de 17 personas.

Respecto del abastecimiento de comida, el almirante secretario refirió la repartición de 370 mil 715 raciones, 515 mil 411 canastillas básicas y 268 mil 548 comidas calientes, así como dos tortilladoras instaladas que han producido nueve mil 780 kilos de tortillas.

Ojeda Durán agregó que se ha repartido un millón 86 mil 148 litros de agua para beber y dos plantas potabilizadoras trasladadas al puerto han generado más de dos millones 184 mil litros, en tanto que ocho pipas han repartido más de 19 millones 460 mil litros de agua potable.

Apoyos y reconstrucción

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, informó en tanto que se mantienen 29 módulos de la dependencia para realizar trámites en la gestión de apoyos, y otros dos para atender a las personas rezagadas que no han acudido a recibir su apoyo. También inició la dispersión de recursos para los campesinos que perdieron su cosecha y para los pescadores afectados.

Destacó que se beneficiarán 34 mil 609 personas con una inversión de 259.5 millones de pesos, por lo que quienes tienen una cuenta o una tarjeta del Banco del Bienestar estarán ya recibiendo estos apoyos, mientras que a quienes todavía no tienen cuenta con la dependencia — unas seis mil personas — se les convocará para que acudan a la mesa de pago.

Montiel Reyes resaltó que los hoteles de una, dos y tres estrellas están levantándose y son los que tuvieron más aperturas el fin de año; añadió que ya se reunieron con 66 de 261 propietarios de estos establecimientos para informarles de la mecánica de los créditos, que van de entre 30 y 100 mil pesos — los que pueden llegar a 300 mil, según su capacidad de pago —, para los que habrá cuatro meses de gracia y 20 para pagar.

“En Acapulco permanecen 24 mil 712 elementos de las Fuerzas Armadas”.



Viene de la
página anterior

Alimentos

- Un millón 916 mil 194 despensas.
- Un millón 227 mil 506 canastas básicas.
- Tres millones 331 mil 155 comidas calientes.
- 248 mil 567 kilos de tortillas.

El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román Meyer Falcón, informó por su lado que el programa de proyectos de reconstrucción mantiene la meta de mil 364 acciones con un monto de ocho mil 567 millones de pesos.

Agregó que en Acapulco se tienen 115 acciones y 23 en Coyuca de Benítez, con una inversión de 350 millones de pesos, obras que iniciarán a finales de enero para concluir entre mediados de junio y principios de julio.

Respecto del Programa de Mejoramiento Integral de Barrios, Meyer expuso que hay 137 acciones de obra comunitaria que se están diseñando, planeando y ejecutando con las propias comunidades.

Agua y electricidad

El director general de Conagua, Germán Arturo Martínez Santoyo, informó que ya se restableció la red de distribución de agua potable que es en la actualidad de tres mil 835 litros por segundo, caudal mayor al que se tenía antes del impacto del huracán, además de que se han realizado labores de limpieza y desazolve de la red de drenaje en 54 mil 930 metros lineales.

También fueron desalojados 116 mil 279 metros cúbicos de agua estancada o cisternas o zonas que quedaron inundadas después de *Otis*, y se realizó la limpieza y desazolve de once mil 285 metros de ríos y arroyos en Acapulco.

En Coyuca se restableció el servicio de agua potable, se realizó la limpieza de la red de drenado en seis mil 235 metros lineales y se llevó a cabo la limpieza y desazolve de 970 metros de ríos y arroyos.

Alfredo Ruiz Manjarrez, gerente de Distribución Centro Sur de la CFE, notificó que se restableció el suministro eléctrico en la totalidad de las áreas afectadas y se realizó un recorrido casa por casa para identificar situaciones que impidieran recibir el suministro eléctrico, una acción de la que dijo no tiene precedentes.

Indicó que la empresa desplegó tres mil 658 trabajadores en la atención de la emergencia y continúa aumentando la demanda de energía, un



Vuelve a tomar fuerza la actividad comercial.

signo de recuperación de la actividad económica y cotidiana.

El funcionario aseveró que la demanda máxima de energía eléctrica una semana antes del impacto del huracán *Otis* fue de 260 megawatts y durante la pasada temporada vacacional hubo una demanda máxima de 195 megawatts, lo que representa 75% de la carga promedio.

“El programa de reconstrucción mantiene la meta de mil 364 acciones”.

Comunicaciones

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, reportó que en las primeras 24 horas después del evento del huracán se restableció la autopista Chilpancingo-Acapulco y en las siguientes semanas se logró la conectividad de los 23 puntos críticos de la red federal, por lo que se logró conectar a Acapulco, Zihuatanejo y Chilpancingo.

Además, apuntó, en 36 horas la dependencia recuperó los servicios básicos a la navegación del Aeropuerto Internacional de Acapulco, lo que permitió mantener un puente aéreo para trasladar del 27 de octubre al 12 de noviembre a cuatro mil 700 personas.

La reconstrucción del aeropuerto de Acapulco inició de inmediato; el 13 de noviembre comenzaron las operaciones comerciales; y en marzo próximo concluirán las reparaciones en el aeropuerto.

Agua potable

- Siete millones 330 mil 422 litros de agua para beber.
- 17 plantas potabilizadoras de agua han generado siete millones 519 mil 908 litros.
- 156 pipas han repartido 133 millones 181 mil 833 litros.

Continúa en la
siguiente página



Viene de la
página anterior



Plan DN-III-E, Plan Marina y Plan GN-A

- 14 mil 712 elementos de Ejército, Fuerza Aérea y Marina.
- Diez mil elementos de la Guardia Nacional.
- 19 aeronaves.
- 41 embarcaciones.
- Once unidades de maquinaria pesada.

Aumenta la reapertura de hoteles.

También se estableció un puente terrestre para trasladar a 26 mil 800 personas con diferentes empresas de autotransporte de pasajeros, en tanto que en coordinación con la CFE el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y los concesionarios de telecomunicaciones se agilizó la recuperación de los servicios de internet, telefonía fija, móvil, así como los servicios de radiodifusión y conectividad satelital en el puerto.

La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, informó que en Acapulco y Coahuila regresaron a clases los alumnos de 827 escuelas públicas y privadas, lo que representa 51.5%, y resaltó que se trabaja con los padres y madres de familia para formar comités escolares de administración participativa a fin de continuar con la rehabilitación de los planteles.

Salud y turismo

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, refirió que se instaló el Centro de Mando Sectorial de Salud para otorgar servicios médicos integrales, donde han laborado mil 304 profesionales de medicina y están en funcionamiento los cinco hospitales de Acapulco y el Hospital General de Coahuila de Benítez.

Agregó que se cuenta además con 135 unidades de primer nivel, 119 centros de salud IMSS-

“El
relanzamiento
de Acapulco
a nivel
internacional
ya está en
marcha”.

Bienestar, cinco clínicas del Seguro Social y once clínicas del ISSSTE, con lo que se han podido otorgar 169 mil 496 atenciones médicas y 208 mil 34 acciones de enfermería.

El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, informó que entre las acciones propuestas para el relanzamiento de Acapulco a nivel internacional están el Festival Internacional del Mariachi, el Parque de las Personalidades y el lanzamiento de una serie de billetes de Lotería Nacional con temas vinculados a los atractivos turísticos de Acapulco.

Se lanzará el programa de paracaidismo Acapulco desde el cielo; se realizarán espectáculos de lucha libre y habrá peleas de box de nivel mundial; ya se tiene inversionista para un autódromo, para realizar carreras de autos y otro tipo de actividades de nivel internacional.

Ratificó que el Abierto Mexicano de Tenis tendrá lugar del 24 de febrero al 2 de marzo y se realizará una nueva edición del Abierto de Pádel.

Torruco agregó que tendrá lugar la 48 edición del Tianguis Turístico y se hará la difusión nacional e internacional de la canción *Acapulco renacerá*.

Por último, el presidente del CCE, Francisco Cervantes, dijo que a través de la iniciativa Unidos por ellos se ha apoyado a más de 105 comunidades, se han donado más de nueve mil toneladas de apoyo humanitario, se ha apoyado a hospitales con medicamentos, analgésicos, antihistamínicos e insulina, y se han brindado casi 13 mil atenciones médicas, consultas psicológicas y tomas de glucosa, entre otras acciones. **V**